
 

FORO JOVEN DE SIGÜENZA 

1ª REUNIÓN ON-LINE  

SÁBADO, 21 DE NOVIEMBRE DE 2020 
 
 
 
 
GUIÓN DE LA REUNIÓN 
 

 Breve presentación de los/as participantes: nombre y motivaciones para participar.  

 

 Presentación de Foro Joven de Sigüenza  

 ¿Qué es? 

 ¿Qué objetivos tiene? 

 

 Propuestas de los/as participantes 

 

 Despedida, agradecimientos y cierre. 

 

 

 

PARTICIPANTES 
 

1. Ana Blasco. Concejala de juventud, cultura, educación, formación y participación ciuda-

dana del Ayto. de Sigüenza.  

2. Conchi Huelves. Concejala de Deportes y Festejos del Ayto. de Sigüenza.  

3. Teresa López. Técnico de Juventud del Ayto. de Alovera.  

4. Laura Ruiz. Gerente del Grupo de acción local ADEL Sierra Norte.  

5. Giovana Alguacil. Joven de Sigüenza.  

6. Nuria Mazarío. Asociación cultural y juvenil Abriendo Camino.  

7. Susana Gómez. CIJ “la Salamandra”.  

 
 
 
 
 



 

La reunión on-line vía Zoom comienza a las 18 h. con una presentación general del Foro 
Joven de Sigüenza por Ana Blasco y Susana Gómez.  
  
Ana Blasco expone que resulta un proyecto novedoso e ilusionante con el riesgo de que 
esté vacío de participantes en sus inicios por la imposibilidad de darlo a conocer presen-
cialmente debido a las medidas preventivas frente al COVID-19, que poco a poco irá 
cogiendo rumbo y podrán realizarse reuniones presenciales.  
Lo importante del Foro es abrir un espacio para la juventud que quiera implicarse, co-
nocer, informarse y participar en todo aquello que necesitan saber sobre formación, 
empleo, emprendimiento, innovación entre otros temas que puedan ser de su interés. 
Se pretende apoyar y escuchar las necesidades e inquietudes de la gente joven de 16 a 
35 años.  
 
Susana Gómez habla sobre la franja de edad a partir de 16 años de Sigüenza que no 
acude ni participa en el centro joven.  
El Foro joven pretende darles voz y escuchar sus necesidades, acercarles al Ayunta-
miento y establecer una conexión directa con la corporación municipal para que la ju-
ventud nos traslade sus problemas y entre todos buscar soluciones conjuntamente.  
En definitiva, se intenta crear una estructura estable de participación juvenil a través del 
CIJ “la Salamandra” que permita incorporar la perspectiva juvenil en las políticas locales. 
Es un espacio en el que adolescentes y jóvenes pueden poner en común la visión que 
tiene de su ciudad planteando los problemas que les afectan y las propuestas de mejora 
que ayuden a resolverlos.  
El Foro joven se lanza para fomentar la participación porque actualmente es muy bajo, 
quizá porque desconocen el papel que pueden desempeñar en asuntos públicos o porque 
no saben cuáles son las funciones y estructura del Ayuntamiento y cómo ellos pueden 
intervenir. 
El Foro se crea para informarles y que sepan que pueden participar. También pensamos 
que hay que sensibilizar a la juventud ante los problemas sociales y que participen acti-
vamente con su visión porque, a veces, desde el mundo adulto no tenemos esa perspec-
tiva. Fomentar la autonomía de la juventud, ofreciendo las herramientas adecuadas. Edu-
car en valores y derechos humanos, desde la igualdad de oportunidades y de género. 
Facilitar la colaboración y comunicación con el Ayto.  
 
Conchi Huelves considera primordial hacer un Foro Joven para escuchar a la gente joven 
y saber que inquietudes tienen y que ayuda necesitan por parte del Ayto. Opina que la 
gente de más de 16 años ha de volver a usar el centro joven y así evitar un ocio no 
saludable (botellón o adición a videojuegos). Hay que descubrir sus motivaciones, ya 
sean formativas u otras, para volver a captarles.  
 



 

Teresa López nos ofrece su ayuda como profesional de juventud y desea escuchar al 
resto de las participantes, para posteriormente aportar su visión.  
 
Laura Ruiz comenta que desde el grupo de acción local hay líneas de ayuda para munici-
pios y para el autoempleo y emprendimiento que la juventud podría usar porque son el 
presente y futuro de la comarca y hay que intentar retenerles de alguna manera.  
 
Nuria Mazarío nos habla del problema que existe en Sigüenza para la juventud a partir 
de 16 años porque no tienen opciones de ocio y la acción del centro joven ya no tiene 
tanto efecto en ellos. El Foro es un buen punto de inicio para ver sus inquietudes y 
enfocarlo a gente que ya ha terminado sus estudios y quiere volver a Sigüenza, pero no 
encuentran qué hacer aquí. Es importante que la gente joven no se vaya y ayudarles con 
temas de empleo y emprendimiento.  
 
Giovana Alguacil resalta la importancia de ofrecer posibilidades formativas a la juventud 
para que pueda desarrollarse.  
   
Teresa López habla sobre la importancia de educar en la participación desde edades 
tempranas para después evitar que todas las acciones dirigidas a la juventud sean pater-
nalistas y no fomentadas por ellos mismos. Cree que los programas europeos como 
Erasmus + podrían ser una buena alternativa. Es lógico que la juventud se marche para 
formarse, pero han de volver para emprender y poder quedarse en los pueblos. El Foro 
joven ha de ser un espacio para informar, aunque los jóvenes participen en mayor o 
menor medida según su motivación en ese momento. Hay que empoderar a la juventud 
y educarles en la participación desde la infancia.  
 
Susana Gómez pregunta a Giovana y Nuria, ambas jóvenes, cómo creen que este pro-
yecto puede llegar a la gente joven y que se interesen y pueden llegar a implicarse.  
 
Nuria Mazarío cree que la juventud no está acostumbrada a participar y que la mejor 
forma de llegar a ellos puede ser conociendo sus inquietudes y haciendo grupos según 
los distintos intereses.  
 
Giovana Alguacil cree que hay que ofrecer diversas actividades formativas, previo estu-
dio de las necesidades de la juventud y antes de lanzar un concurso ofrecer alguna for-
mación anterior relacionada y que el concurso sean las “prácticas” de esa formación.  
 
Ana Blasco pretende investigar sobre los relevos generacionales de oficios actuales que 
hay en Sigüenza y ver si tendrían continuidad.  
 



 

Susana Gómez cree que desde el Ayto. se facilita la creación y puesta del marcha del 
Foro Joven pero que la propia juventud ha de querer participar y desde el centro joven 
podemos ofrecerles las herramientas y enseñarles para favorecer su participación.  
 
Ana Blasco habla sobre el grupo Jartsi, jóvenes artistas de Sigüenza, de reciente creación 
como ejemplo de buena práctica sobre como favorecer la participación y empodera-
miento juvenil.  
 
Conchi Huelves opina que mediante la creación de un espacio coworking se puede atraer 
y fijar población joven en la comarca. Se van a crear unos espacios en los que poder 
trabajar pagando poco, favoreciendo el emprendimiento. Al mismo tiempo hay que in-
tentar que los negocios actuales no cierren y puedan seguir ofreciendo esos servicios.  
 
Laura Ruiz comenta que se ha puesto en marcha un plan de arraigo de la comarca y que 
ahora junto a AES y Accem Sigüenza se va a crear una plataforma que sea bidireccional 
y ponga en contacto a empresas y personas que buscan empleo.  
 
Ana Blasco resalta la importancia de la pequeña empresa y de ofrecer cursos para poder 
emprender.  
 
Todas las participantes coinciden en la importancia de hacer un análisis de la realidad de 
la juventud y ofrecer formación para después fijar población con la creación de empresas.  
Así como crear grupos de interés basados en las necesidades de la juventud de los cuáles 
puedan ser partícipes.  
 
Finalmente se agradece la participación de todos/as en esta reunión y se visibiliza la dis-
ponibilidad y apoyo del Ayuntamiento en este y otros asuntos relacionados con juventud.  
 
Se da por finalizada la reunión a las 19:45 h.  
 


